
AULA 19 – EXERCÍCIOS 

  

1. Explique o que são conclusões aplicativas? Como você pode desenvolve-las? 

Quando você despede o ouvinte com instruções para o dia a dia da sua vida cristã é um envio do 

ouvinte ao mundo, mas agora sabendo como lhe dar com o problema e o que fazer. 

Ele pode ser exortativo, interrogativo ou apelativo. 

2. Escute a conclusão do seguintes sermões: 

A. https://app.box.com/s/6u7zgxrhngd3lagc6r0xib1in7ddle3q 

B. https://app.box.com/s/div4vm1dg2qkh0yf4zzikplcf7t4jqzy 

C. https://app.box.com/s/0jhgqrf6lxu4obor00b44kdf0ni2ewsv 

Agora faça os seguintes exercícios: 

A. Transcreva cada uma das conclusões. 

B. Para cada conclusão transcrita idenfique o seguinte: 

a. A conclusão foi aplicativa? Explique apontando os elementos que fazem 

aplicativa como problema, pontos de contato com o ouvinte, solução. 

b. Você foi afetado pela conclusão? Ela despertou em você o desejo de continuar 

Ouvinte o sermão? 

Deus não está em silêncio. 

Transcreva, irmão seja fiel quando evangelizar, Eli se submete a palavra de Deus, ele diz é o senhor 

faça o que bem lhe aprouver, é ele quem comanda, e você mais velho como você reage quando 

alguém mais novo te exorta? Vc se submete a palavra de Deus, ou se ira e defende com a idade? 

Meus irmãos quando pastores são fieis a palavra de Deus se submetam pois é o Senhor, não é fácil o 

mais novo exortar o mais velho. Deus volta a falar com o povo através de Samuel e o povo 

reconhece isso. Eles tinham privilégio de ouvir a palavra de Deus, devemos nos apegar com firmeza 

as verdades ouvidas. 

Deus jogará uma granada de efeito moral em Israel, mas isso não é nada perto de jesus, por que o 

maior estrondo foi a 2 mil anos, por que Ele falou claramente através de Jesus Cristo, Jesus ensinava 

no templo garoto como Samuel, mas Ele não conhecia a palavra Ele era a palavra. O estrondo foi 

muito alto, o dia que o Senhor foi crucificado, a luz do mundo se apagou, mas no terceiro dia ele 

ressurgiu sentou ao lado do Pai de onde voltará, esse é o barulho do evangelho Deus não está em 

silêncio e Ele continua chamando pecadores ao arrependimento venham, as boas novas do Cristo, 

ainda hoje fazem tinir os ouvidos que o amam. Consegue ouvir o zumbido. 

Foi aplicativa, mas não muito achei que a parte final foi menos aplicativa do que eu esperava, sim fui 

afetado, ela me desperta o interesse até por que volta no assunto inicial da explosão, da bomba de 

efeito moral. Mas esperava eu mais aplicação. 

https://app.box.com/s/6u7zgxrhngd3lagc6r0xib1in7ddle3q
https://app.box.com/s/div4vm1dg2qkh0yf4zzikplcf7t4jqzy
https://app.box.com/s/0jhgqrf6lxu4obor00b44kdf0ni2ewsv


Creio que ela foi aplicativa, aos mais velhos quando disse que devem ouvir o mais novo até um 

profeta ruim como Eli se submetia, que os mais novos devem exortar baseados na palavra, mas não 

serem duros demais. 

Proposta de casamento. 

Veja irmãos João diz no verso 17 é que a missão de Cristo é de salvar, essa é a primeira vinda de 

Cristo. E no verso 18 nos mostra que quem crer terá a vida e quem não crer será condenado, não há 

uma terceira via, só essas duas. Quem crer será salvo, quem não crer condenado essa é a mensagem 

completo, a maior maldade humana qual é? Aborto, estupros, roubo de dinheiro, a maior prova é 

que quando a Luz andou nesse mundo os homens o rejeitaram amaram as trevas, se você rejeita 

Jesus você é perverso. Rejeitaram a luz não por algo intelectual, a razão é amor as trevas, a luz expõe 

o pecado e então deseja ficar nas trevas, você usa mentiras para não ver, joga culpa em outras, nega 

a morte a verdade, ouve um sermão duro e não volta. A luz te expõe, você vai fugir como barata? Ou 

vai amar a luz. Pastor julgamento não vai contra o amor de Deus? Não, não  é , ex: do gato. Se o 

pecado não for removido você não entrará no céu, só os que passaram pelo novo nascimento se 

aproximam da luz, o que crer será visível a vida diferente. Os descrentes são como insetos que 

fogem quando a luz é acessa, os crentes como plantas que se viram a luz quem é você nisso? Foge 

ou se volta a Ele?  Tenho boa noticia hoje é domingo, hoje lembra que Ele morreu pela noiva, mas 

ressuscitou pela noiva e está te chamando hoje para casar, a proposta de casamento é para você se 

não ficou claro, e então você dirá sim ou não? 

Achei muito mais aplicativa que a primeira, ele aplica o tempo todo. Fica claro pois ele todo 

momento retorna ao ouvinte com o você, ele diz que muitos amam as trevas e rejeitam a luz e isso é 

perversidade, todos que rejeitam a luz e então diz você está rejeitando a luz, dá exemplo de colocar 

a culpa  no outro, escapar com mentiras mostrando que tudo isso é trevas, ou ouve sermão duro e 

não volta. E termina dizendo que esse convite de casamento é para vc que ouve e então vai aceitar? 

Fui muito mais afetado por essa conclusão do que a primeira, me despertou muito interesse. 

O pão que dá vida. 

Você já questionou sua união com Cristo, como cabeça e esposo, as vezes nos sentimos sozinhos na 

caminhada, sentimos fracos e abandonados, isso não passa de pecado fruto da nossa falta de fé, 

pois o nosso salvador, nos promete que sua união com Ele é real, não sucumba seu coração mas 

creia na palavra, assim como a união com o Pai é a nossa união.  

Nós experimentamos a glória, a proteção e amor, paz apesar dos pecados, Jesus volta a enfatizar 

fora de mim não tem vida, Ele é o pão da vida, que quem comer viverá para sempre, Ele concluiu 

dizendo Eu sou suficiente, eles comeram o pão do deserto e morreram, todos que tem algo mais 

precioso que Cristo comem e morrem, mas os que o mais precioso em Cristo esses são salvos. 

Mesmo que você não saiba do microondas funciona ele funciona, assim a salvação, que essa seja a 

verdade mais preciosa, a salvação conquista, e gozada e experimentada, o salvador perfeito. 

Ele dá a vida a pecadores, para que em fé se unam a ele, se você está em Cristo se regozije em 

Cristo, se o seu caminho é outro te levará a morte eterna, se você não beber da carne e do sangue 

não há vida para você. 

 

Muito aplicativa, a palavra você é muito usada ao ponto que a última palavra do sermão é você, fala 

de nossos questionamentos a Deus, que não devemos deixar nosso coração sucumbir em nossa 



fraqueza, que devemos crer na palavra, que a fé em Cristo seja o nosso mais precioso bem e mesmo 

que não entendamos tudo sejamos salvos. 

Gostei muito achei essa mais aplicativa que a primeira e me levou a ouvir tudo. 

 

 

 

  

3. Continue trabalhando no seu sermão de 1 João. Sua conclusão é aplicativa? Se não, como 

torná-la aplicativa? Como melhorá-la para atrair ainda mais a atenção dos ouvintes? Tente fazer 

modelos diferente de conclusão. 

 

Não tão aplicativa como precisamos, preciso estudar mais ela colocar mais você trazer o ouvinte e 

desafiar a fazer algo com tudo que estou dizendo, farei modelos diferentes. 


